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令和５年 12月鳥取市議会定例会 一般質問発言通告一覧表 
 

○令和５年 12月７日（木）  午前 10時開議  

順序 発 言 者 議席番号 会  派 

１  上杉 栄一  32 新生 

２  長坂 則翁  26 未来ネット 

３  星見 健蔵  18 新生 

４  寺坂 寛夫  30 新生 

５  伊藤 幾子  24 共産党 

６  石田憲太郎  27 公明党 

７  岡田 信俊  29 新生 

 

○令和５年 12月８日（金）  午前 10時開議  

８  米村 京子  14 未来ネット 

９  勝田 鮮二  13 未来ネット 

10  岡田  実  ３ 無所属 

11  加嶋 辰史  10 開政 

12  浅野 博文  15 公明党 

13  水口  誠  ５ 公明党 

14  西尾 彰仁  ７ 新生 

      

○令和５年 12月 14 日（木）  午前 10時開議  

15  岩永 安子  12 共産党 

16  平野真理子  28 公明党 

17  太田  緣  22 無所属 

18  砂田 典男  31 新生 

19  魚﨑  勇  19 新生 

20  玉木 裕一  ２ 無所属 

      

○令和５年 12月 15 日（金）  午前 10時開議  

21  加藤 茂樹  16 新生 

22  柳  大地  １ 無所属 

23  坂根 政代  ４ 無所属 

24  足立 考史  21 無所属 

25  秋山 智博  25 未来ネット 

26  金田 靖典  11 共産党 

      

○令和５年 12月 18 日（月）  午前 10時開議 

27  中山 明保  ８ 新生 

28  谷口 明子  ６ 公明党 
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令和５年 12月鳥取市議会定例会 一般質問発言通告一覧表 
質問日：令和５年 12月７日（木） 

順序 発 言 者 通   告   内   容 

１ 議席番号 32 

上杉栄一 

(新生) 

 
１ 鳥取市ＳＤＧｓ未来都市計画に関連して 

 ･･･（環境局、経済観光部、農林水産部） 
(１) 鳥取市ＳＤＧｓ未来都市計画における事業の進捗状況について 

(２) 鳥取市ＳＤＧｓ未来都市計画の目標値について 

(３) 脱炭素先行地域の取り組みについて 

(４) 再エネ事業に関する協議会設置について 

(５) 農山漁村再生可能エネルギー法に関連して 

(６) 再エネ事業に関する条例策定について 

 

２ 議席番号 26 

長坂則翁 

(未来ネット)  

 
１ 地区公民館運営に関連して ･･･（市民生活部） 

(１) 今日の地区公民館運営の課題、問題点について 

(２) 地区公民館のセキュリティー対策について 

(３) 地区公民館への協力金（利用料金）の実態と今後について 

 

２ 観光振興に関連して ･･･（経済観光部） 
(１) 今年の「しゃんしゃん祭」の総括について 

(２) 新型コロナ５類移行後の本市観光客の推移について 

(３) 湖山池南岸地域の観光振興について 

(４) 「白兎地域魅力創造会議」について 

(５) 大崎城跡登山道の整備について 

 

３ 議席番号 18 

星見健蔵 

(新生) 
 

 
１ 農業振興策について ･･･（農林水産部） 

(１) 食糧自給率 45％に向けた考え方について 

 (２) 農地集積の実績と今後の取組みについて 

 (３) 生産コストを反映できる仕組みづくりについて 

 (４) 畑地化への転換状況と水田の重要性について 

(５) 米の品質・収量に対する分析と今後の対策について 

 (６) 高温耐性品種の開発について 

 (７) 高温耐性品種への転換が進まない理由と今後の方針について 

 (８) 価格転嫁への考え方について 

 (９) 現状と今後の対策について 
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順序 発 言 者 通   告   内   容 

４ 議席番号 30 

寺坂寛夫 

(新生) 

 
１ 下水道事業の健全経営について ･･･（農林水産部、下水道部） 

(１) 施設の脱炭素化推進への取り組みについて 

(２) 発生汚泥の処理に関する基本的考え方について 

(３) 下水汚泥資源の肥料利用の拡大について 

(４) 下水汚泥資源の肥料利用を促進するための支援事業について 

(５) 農業部門との連携について 

(６) 今後の健全経営への取り組みについて 

 

２ 適正な組織体制の構築について 

 ･･･（総務部、農林水産部、都市整備部、下水道部） 

(１) 鳥取市定員適正化計画の実績と分析について 

(２) 事業課の職員配置の現状と適正化について 

(３) 時間外勤務労働の状況について 

(４) 各事業部での技術職員の執務状況について 

(５) 各事業部での災害復旧事業の実態について 

(６) 繁忙期の応援体制の構築について 

(７) 市政改革見直しプランについて 

 

５ 議席番号 24 

伊藤幾子 

(共産党) 

 
１ 人を大切にする働き方について ･･･（総務部、経済観光部） 

(１) 最低賃金について 

 (２) 自治体の非正規職員について 

 

２ 消費税５％への減税とインボイス制度について 

 ･･･（総務部、経済観光部） 
(１) 消費税５％への減税について 

 (２) インボイス制度の影響の実態調査について 

 

３ 子育て支援策について ･･･（福祉部、健康こども部） 
(１) 子どもの国保料均等割軽減について 

 (２) 「こども誰でも通園制度」について 

 

４ 災害対応の強化について ･･･（総務部、都市整備部） 
(１) 工事事務所の新設について 

 (２) 土木技師の確保について 

 

６ 議席番号 27 

石田憲太郎 

(公明党) 

 
１ 若者の市政参画の推進について ･･･（企画推進部） 

(１) とっとり若者地方創生会議について 

 ① 設立の目的について 

 ② これまでの取り組みについて 

 ③ 成果について 

(２) 若者議会について 

 

２ 学校支援ボランティアに対する保険制度について 

･･･（市民生活部、教育委員会） 

(１) 小中義務教育学校に関わるボランティアについて 

(２) ボランティアに対する保険制度について 

(３) 学校支援ボランティア保険制度の必要性について 
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順序 発 言 者 通   告   内   容 

７ 議席番号 29 

岡田信俊 

(新生) 
 

 
１ 外国人材の活用について ･･･（経済観光部） 

(１) 外国人材の活用の必要性について 

 (２) 本市の取り組みについて 

 (３) 課題について 

 (４) 今後の取り組みについて 

   

２ 砂丘西側リゾートホテルの進出について ･･･（経済観光部） 
(１) 人材確保について 

 (２) 有効求人倍率の現状について 

 

３ 自動運転バスの実証実験について ･･･（都市整備部） 
(１) 次世代モビリティ推進会議について 

 (２) 実証実験後の運用について 

 (３) 安全性について 
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令和５年 12月鳥取市議会定例会 一般質問発言通告一覧表 
質問日：令和５年 12月８日（金） 

順序 発 言 者 通   告   内   容 

８ 議席番号 14 

米村京子 

(未来ネット) 

 
１ 地域猫・飼い猫について ･･･（総務部・健康こども部） 

(１) 地域猫事業の内容について 

① 現状について 

② クラウドファンディングについて 

③ ＴＮＲについて 

④ 地域猫対策について 

(２) 飼い猫について 

① 現状について 

② 今後の方向性について 

 

２ 空き店舗について ･･･（経済観光部・都市整備部） 
(１) 中心市街地の現状について 

 (２) 今後の対策について 

 

９ 議席番号 13 

勝田鮮二 

(未来ネット) 

 
１ 保護者、保育士の負担軽減に関連して ･･･（こども家庭局） 

(１) 手ぶら登園について 

① 現状について 

② 子育て支援の実現について 

③ 課題について 

 

２ 鳥取駅周辺の賑わい創出に関連して ･･･（都市整備部）  
(１) 市民との意見交換会について 

(２) 市民が運営主体となれる施設について 

(３) 市民の憩いの空間施設について 

(４) 子ども、子育て世帯が集う施設について 

(５) 課題について 

 

10 議席番号３ 

岡田 実 

(無所属)  

 
１ 市民の生活に寄り添った交通政策について ･･･（都市整備部） 

(１) 生活交通確保の取組について 

(２) 乗合交通「きらり号」の実証実験の結果と評価について 

(３) ＡＩオンデマンドバス「とりモビ」の実証実験の現状について 

(４) 「鳥取型ライドシェア推進事業」の本市の取組について 

(５) マース（ＭａａＳ：Ｍｏｂｉｌｉｔｙ ａｓ ａ Ｓｅｒｖｉｃｅ）

を推進するための取組について 

(６) 高齢者福祉のための交通政策について 

 

２ 小・中・義務教育学校の児童・生徒の遠距離通学について 

･･･（教育委員会） 
(１) 鳥取市遠距離等通学費補助金について 

(２) 今後の学校適正規模・適正配置に伴う遠距離通学について 
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順序 発 言 者 通   告   内   容 

11 議席番号 10 

加嶋辰史 

(開政) 

 

 
１ 鳥取市役所から鳥取城跡までの市街地整備と振興計画について 

・･･（企画推進部、経済観光部、都市整備部、教育委員会） 
(１) 鳥取市中心市街地活性化基本計画について 

(２) ２核のうち、鳥取城跡周辺地区について 

(３) ２核のうち、鳥取駅周辺地区について 

(４) ２軸に関わる鳥取市総合計画の行政評価について 

(５) 明るい未来プランについて 

(６) ＰＤＣＡサイクルについて 

 

２ 物価の上昇について ･･･（総務部、経済観光部） 
(１) 小売価格の把握について 

(２) 電気料金の上昇に対する政策について 

 

12 議席番号 15 

浅野博文 

(公明党) 

 
１ 介護人材の確保と育成について ･･･（福祉部、経済観光部） 

(１) 第８期鳥取市介護保険事業計画・高齢者福祉計画について 

 ① 介護人材の確保について 

 ② 介護人材の定着支援について 

 ③ 介護人材の資質の向上について 

(２) 第９期鳥取市介護保険事業計画・高齢者福祉計画について 

 

２ 子育て環境の充実について ･･･（こども家庭局） 

(１) 鳥取市保育園の完全給食について 

 ① ３～５歳児の主食提供の現状について 

 ② アンケート調査について 

 ③ 今後の取り組みについて 

 

３ 未来につなぐ森林づくりについて ･･･（農林水産部） 

(１) 森林経営管理事業について 

 ① 「新たな森林管理システム推進センター」について 

 ② これまでの事業内容と実績について 

 ③ 今後の取り組みについて 

(２) 森林環境譲与税積立金について 

 ① 目的について 

 ② 今後の活用について 
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順序 発 言 者 通   告   内   容 

13 議席番号５ 

水口 誠 

(公明党) 

 
１ いじめ・不登校について ･･･（教育委員会） 

(１) 未然防止対策について 

(２) ＳＯＳを出しやすい相談体制について 

 ① スクールカウンセラーやスクールソーシャルワーカーの配置拡充

について 

 ② 学習用端末の活用について 

 ③ 保護者への相談対応について 

 ④ 今後の取り組みについて 

 

２ インクルーシブ教育と特別支援教育について 

･･･（健康こども部、教育委員会） 

(１) 高校入試における発達障がいのある生徒への配慮について 

(２) 高校入試で配慮を受けるために必要な準備について 

(３) 今後の取り組みについて 

 

３ 交通安全対策について ･･･（市民生活部、都市整備部、教育委員会） 

(１) 自転車利用者の安全について 

 ① ヘルメット着用について 

 ② 乗車時のルールについて 

 ③ 今後の取り組みについて 

(２) 通学路の安全対策について 

 

14 議席番号７ 

西尾彰仁 

(新生) 

 
１ 企業誘致による本市の発展について 

              ･･･（経済観光部、農林水産部） 
(１) 農林水産業と連携した企業誘致について 

 (２) 企業誘致に伴う雇用の確保について 

 (３) ＳＤＧｓの理念を有する企業誘致について 

(４) 未来に向けた企業誘致のあり方について 

(５) 新市域への企業誘致推進について 

 

２ 都市交流促進に向けて ･･･（企画推進部、教育委員会） 
(１) 国際交流促進について 

 (２) 国内交流促進について 

 (３) 新市域における交流促進について 

(４) 児童・生徒の交流促進に向けて 
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令和５年 12月鳥取市議会定例会 一般質問発言通告一覧表 
質問日：令和５年 12月 14日（木） 

順序 発 言 者 通   告   内   容 

15 議席番号 12 

岩永安子 

(共産党) 

 
１ 食料・農業について ･･･（健康こども部、農林水産部、教育委員会） 

(１) 食料自給率について 

 (２) 災害による減収支援について 

(３) 就農者支援について 

(４) 有機農業の振興について 

(５) 保育園・幼稚園の給食について 

(６) 学校給食について 

 

16 議席番号 28 

平野真理子 

(公明党) 

 
１ 地域共生社会を支える高齢者の活躍について 

･･･（市民生活部、福祉部、経済観光部） 
(１) 高齢者と地域社会のニーズの掌握について 

(２) 相談支援体制の整備について 

(３) 敬老の日のお祝いについて 

 

２ 子育て支援について ･･･（健康こども部） 

(１) ５歳児の発達支援について 

(２) こども誰でも通園制度（仮称）の試行について 

 

３ 市民の健康について ･･･（健康こども部） 

(１) 帯状疱疹の予防について 

(２) 子宮頸がん予防ワクチン接種について 
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順序 発 言 者 通   告   内   容 

17 議席番号 22 

太田 緣 

(無所属)  

 
１ 中核市移行に伴う市民サービスの変化とまちづくりについて 

 ･･･（総務部、企画推進部、市民生活部、環境局、福祉部、 

健康こども部、こども家庭局、都市整備部、教育委員会） 

(１) 中核市移行に伴う権限移譲と市業務の変化について 

(２) 鳥取市保健所業務の現状と課題について 

(３) 中核市移行に伴う専門職員について 

(４) 圏域内外と市民交流及び職員人事交流について 

(５) 中核市ならではのまちづくりについて 

 

２ 常態化した乱変動気候への市民生活の対応と脱炭素社会の実現

及び教育環境の向上について 

 ･･･（危機管理部、環境局、農林水産部、都市整備部、教育委員会） 
(１) 常態化した乱変動気候への市民生活の対応と脱炭素社会の実現に向

けての現状と課題 

(２) 森林環境保全について 

(３) 常態化した乱変動気候下における学校生活の現状と課題 

(４) 荒天時における登下校について 

(５) 小中学校施設更新の現状について 

 (６) 学校施設の省エネ推進及び温湿環境性能の向上について 

 

３ 歴史資源を活かしたまちづくりについて 

･･･（企画推進部、経済観光部、都市整備部、教育委員会） 
(１) 城跡周辺整備の現状と課題 

(２) 城跡活用のための利便性について 

(３) 重要文化財仁風閣の歴史的及び文化的価値について 

(４) 重要文化財仁風閣の改修計画について 

(５) 重要文化財の鳥取東照宮の歴史的及び文化的価値について 

 (６) 城跡内外の重要文化財の保存と活用の重要性について 

 (７) 総合的なまちづくりとの関連の明確化について 

 

18 議席番号 31 

砂田典男 

(新生) 

 
１ オンデマンド乗合交通について ･･･（都市整備部） 

(１) 実証運行について 

(２) 会員登録について 

(３) 費用負担について 

(４) 今後の課題について 

(５) 本格運用への見通しについて 

 

２ 鳥取市電子図書館について ･･･（教育委員会） 
(１) 電子図書の利用状況について 

(２) 利用促進について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  11/15 

順序 発 言 者 通   告   内   容 

19 議席番号 19 

魚﨑 勇 

(新生) 

 
１ 鳥取市の農業施策について ･･･（農林水産部） 

(１) 鳥取市の本年度特産物の生産状況について 

(２) 生産従事者の状況について 

(３) 農作物栽培管理機の生産者支援について 

(４) 今後の方針について 

 

２ 鳥取市の健康寿命延伸施策について ･･･（福祉部、健康こども部） 
(１) 健康寿命延伸施策の動向について 

(２) 病気予防への対策について 

 (３) 口腔ケアの推進について 

 

３ 児童・生徒の生活環境について ･･･（教育委員会） 
(１) 学校環境整備後の状況について 

(２) 児童・生徒の学習状況について 

(３) 児童・生徒の生活の現状について 

(４) 今後の対応について 

 

20 議席番号２ 

玉木裕一 

(無所属) 

 
１ ハコモノからワカモノへ ～鳥取市のファシリティマネジメン

トについて～ 

 ･･･（総務部、企画推進部、都市整備部、教育委員会） 
(１) 本市のこれまでに取り組み状況と公共施設の現状及び「鳥取市公共施

設再配置の推進に向けた取り組み方針」について 

(２) 民間の利活用について 

(３) ハコモノからワカモノへ！ 
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令和５年 12月鳥取市議会定例会 一般質問発言通告一覧表 
質問日：令和５年 12月 15日（金） 

順序 発 言 者 通   告   内   容 

21 議席番号 16 

加藤茂樹 

(新生) 
 

 
１ チャイルドシート使用に関連して  

･･･（市民生活部、健康こども部） 
(１) 現状について 

 (２) 啓発活動について 

 (３) 今後について 

   

２ 道の駅西いなば気楽里に関連して ･･･（経済観光部、都市整備部） 
(１) 入り込み客数について 

 (２) 敷地内での事故について 

(３) 放置車両について 

(４) 足湯について 

(５) 敷地内の空き地の活用について 

 

３ 浜村温泉（新泉集落）の廃墟化した旧旅館に関連して 

 ･･･（都市整備部） 
(１) 現状について 

 (２) 今日までの取り組みについて 

 (３) 今後について 

 

４ 母子手帳に関連して ･･･（健康こども部） 
(１) 現状について 

(２) 名称について 

(３) 今後について 

 

５ 園・学校給食に関連して ･･･（健康こども部、教育委員会） 
(１) 地産地消について 

(２) 各給食センターの経営状況について 

(３) 各給食センターの人員確保について 

(４) 今後の給食センターについて 
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順序 発 言 者 通   告   内   容 

22 議席番号１ 

柳 大地 

(無所属) 

 
１ 学校の働き方改革について ･･･（総務部、教育委員会） 

学校の働き方改革に関し、これまで３度の定例会（２月・６月・９月）

で取り組みを追求してきた。各定例会において、一部の内容については実

施となったものの、複数が「要検討／研究」とされた。本質問では、これ

らの内容に関し、どのような検討／研究が行われ、どのような結論となっ

たのかを問うことを主旨とする。 

(１) 下校時間の繰り上げについて 

(２) チーム担任制について 

(３) 部活動顧問の自費負担について 

(４) 学校業務改善に向けたＤＸ化について 

 

２ 公務員（教育公務員含む）の副業について 

･･･（総務部、教育委員会） 

人口減少に伴う地方での顕著な人材不足を背景に、総務省は 2019年に「地

方公務員の社会貢献活動に関する兼業について」の中で、各自治体に対し公

務員の兼業許可基準を明確化することを求めるとともに、社会貢献事業を促

進する先進自治体の例を示した。本質問では、本市における公務員の兼業の

現状を明らかにした上で、今後の兼業に対する考え方を議論することを主旨

とする。 

(１) 関連法の解釈について 

(２) 現状について 

(３) 地域ニーズについて 

(４) 今後の考え方について 

 

23 議席番号４ 

坂根政代 

(無所属) 

 
１ 人権政策について ･･･（人権政策局） 

(１) 「鳥取市人権施策基本方針（第２次）」の進捗状況と課題について 

(２) 差別問題・人権侵害相談の現状と課題について 

(３) 差別事象への対応について 

(４) 今後について 

 

24 議席番号 21 

足立考史 

(無所属) 
 

 
１ 指定管理者制度及び公共施設再配置について 

 ･･･（総務部、福祉部、教育委員会） 
(１) コロナ禍・物価高における指定管理者制度の取り組みについて 

(２) 指定管理施設の休止施設について 

 ① 指定管理者が撤退した「さじコスモスの館」について 

 ② ＦＭ（ファシリティマネージメント）の観点から休止施設の在り方

について 

(３) 福部ほっとスイミングプールの利用料改定について 

 

２ 産後サービスについて ･･･（健康こども部） 
(１) 明るい未来プランについて 

 (２) 利用者増に対する受け入れ態勢の拡充について 

 (３) 委託事業所への支援拡充について 

 (４) 産後ケア事業の周知について 

  ① 分かり易い・見やすいチラシについて 

  ② ワンストップサービスについて 

  ③ コールセンターとの連携について 

 (５) 産後サービスの充実について 

 



  14/15 

順序 発 言 者 通   告   内   容 

25 議席番号 25 

秋山智博 

(未来ネット) 

 
１ 部落差別の撤廃について ･･･（人権政策局、教育委員会） 

(１) 取り組みの現状について 

(２) 人権施策基本方針第３次改訂（案）について 

(３) インターネット上の部落差別について 

 

２ 第９期介護保険事業計画・高齢者福祉計画に関連して 

 ･･･（福祉部） 
(１) 第８期の総括について 

(２) 在宅医療・介護連携事業について 

(３) 認知症施策について 

(４) 介護人材の確保について 

(５) 保険料について 

 

26 議席番号 11 

金田靖典 

(共産党) 

 
１ 鳥取市立学校適正規模・適正配置基本方針について  

･･･（教育委員会） 
(１) 現状と今後について 

(２) 西２ブロックについて 

① 気高地区小学校統合計画について 

 

２ 第９期介護保険事業計画・高齢者福祉計画について 

 ･･･（福祉部） 

(１) 介護保険事業計画について 

(２) 介護保険料の引下げについて 
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令和５年 12月鳥取市議会定例会 一般質問発言通告一覧表 
質問日：令和５年 12月 18日（月） 

順序 発 言 者 通   告   内   容 

27 議席番号８ 

中山明保 

(新生) 
 

 
１ リース契約の議会承認に関する条例改正について 

 ･･･（総務部） 
(１) 現状について 

(２) 今後について 

 

２ ＪＲ無人駅舎の現状と今後の取り組みについて 

 ･･･（都市整備部） 

(１) 現状について 

 (２) 今後の取り組みについて 

 

３ 農業委員会の新体制について ･･･（農林水産部、農業委員会） 

(１) 新体制の基本方針について 

(２) 農業委員会の役割について 

(３) 農業委員と農地利用最適化推進委員の連携について 

 

４ 選挙の投票率向上について ･･･（総務部、選挙管理委員会） 
(１) 現状と課題について 

 (２) 今後の取り組みについて 

 

28 議席番号６ 

谷口明子 

(公明党) 

 
１ 竹林資源の活用について ･･･（経済観光部、農林水産部） 

(１) 竹林伐採の現状について 

(２) 有効利用について 

 

２ 地域交通について ･･･（都市整備部） 

(１) とりモビについて 

 ① 現状について 

 ② 今後の取り組みについて 

(２) 共助交通の課題について 

(３) 交通空白地域の対策について 

 

３ 障がい児・者の支援について ･･･（福祉部） 

(１) 居場所作りについて 

 ① 放課後等デイサービスについて 

② 福祉人材の確保について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


